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Aos quatorzes dias do mês de maio de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas e 08 minutos, ocorreu de
forma híbrida, pela Plataforma Google Meet, a 774ª reunião do Colegiado Executivo, para tratar da seguinte
pauta: 1- Informes; 2- Situação da Universidade; 3- Assuntos Gerais. Estavam presentes: Prof.ª Rosana
Rodrigues – Reitora, que presidiu a reunião de forma remota, Prof. Fábio Lopes Olivares – Vice-Reitor, Prof.
Juraci Aparecido Sampaio – Pró-Reitor de Graduação, Prof.ª Maria Cristina Canela Gazotti – Pró-Reitora de
Pesquisa e Pós-Graduação, Prof.ª Deborah Guerra Barroso – Pró-Reitora de Extensão, Prof.ª Márcia
Giardinieri de Azevedo - Diretora do CCT, Prof. Geraldo Marcio Timóteo – Diretor do CCH, Prof. Alexandre
Pio Viana – Diretor do CCTA e Sr. Pedro César da Costa Soares - Diretor Geral Administrativo. Como
convidados, Sra. Etiene Marques Ambrosio Vazquez – Chefe de Gabinete, Prof. Oscar Alfredo Paz La Torre
– Secretário Geral, Prof. Giovani do Nascimento – Diretor de Cultura, Sr. Carlos Vitor da Silva – Diretor de
Comunicação, Sr. Rogério Almeida Ribeiro de Castro – Prefeito da UENF , Prof. Gonçalo Apolinário de Souza
Filho – Diretor da Agência de Inovação. Ausentes: Prof. Milton Masahiko Kanashiro – Pró-Reitor de Assuntos
Comunitários e Prof.ª Marina Satika Suzuki - Diretora do CBB. A Reitora iniciou a reunião de forma remota
diretamente da sala de reuniões da SECTI – Secretaria de Ciência e Tecnologia no Rio de Janeiro, com a
presença dos dois servidores da UENF/RIO, Antônio Carlos Pinto e Sidnei Santana. A Reitora iniciou a
reunião com o item 1- Informes: A Reitora informou que: i) O pagamento de bolsas auxílio permanência
(bolsa cota) que se encontrava em atraso foram pagas no dia 10/05 sexta-feira. Continuou dizendo que os
cotistas nesse período de atraso não ficaram sem alimentação, uma vez que almoçaram e jantaram no RU
gratuitamente. ii) informou que após a reunião do Colex vai para uma reunião no Palácio Guanabara, assunto
é o evento “Energy Summit” para se discutir as bases da realização do evento. É o principal evento global de
inovação e empreendedorismo em energia e sustentabilidade que acontecerá no dia 07/06; esse
acontecimento visa um futuro melhor do setor energético nos próximos 10 anos, e que na sequência iria
participar de outro evento em Botafogo sobre o lançamento oficial da parceria entre FAPERJ e IDOR, um
projeto Ciência Pioneira, iniciativa do Instituto D’or de Pesquisa e Ensino (IDOR); iii) a Reitora continua
informando que no dia 09/05, participou de forma remota da reunião sob a presidência do Prof. Jefferson
Manhães, ex-reitor do IFF para escolha da nova diretoria do FIDESC - Fórum dos Dirigentes das Instituições
de Ensino Superior de Campos, onde foi eleita a nova Presidente e como Vice-Presidente o Prof. da UCAM
Sr. Rodrigo Lira. O Prof. Fábio Lopes esteve presente a essa reunião; iv) A Reitora comentou sobre a reunião
do Conselho Curador que aconteceu no dia 08/05, e que foi a primeira reunião em sua nova gestão. O
Conselho Curador é um órgão importante da UENF e tem a função de auditar e induzir incremento de fundo
patrimonial para universidade. É composto pelo Presidente (a Reitora é membro nato), três membros
representantes do Governo do Estado (SEFAZ, SEPLAG e SECTI) e dois membros representantes da UENF
(eleitos pelo CONSUNI), sendo um do corpo docente e outro da área técnico-administrativo. Competindo ao
Conselho fiscalizar a execução orçamentária e financeira da UENF, dar parecer sobre a Prestação de Contas
do Reitor (a), apreciar atos que dizem respeito à posição patrimonial da UENF, coordenar campanhas para
incremento do fundo patrimonial da UENF. Quanto ao orçamento o representante da SEPLAG, Sr. Rafael
Ventura de Abreu analisou a planilha e disse que a UENF não tem problemas de orçamento para 2024,
apresentando assim um orçamento enxuto, com condições de realizar todas as ações programadas para
2024; v) A Reitora e a chefe de gabinete Etiene visitaram a Fazenda Campos Novos em Tamoios, e disse
que a obra de reforma está bem adiantada, contou com a presença do Deputado Estadual Dr. Serginho (ex-
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secretário da SECTI), e comentou que ele foi o Deputado que lutou para aprovação na casa de oito milhões
de orçamento para a reforma que está em andamento; vi) em seguida abriu a palavra pro Sr. Carlos Vitor,
que expôs um resumo sobre a implantação da rádio da UENF, acordo firmado com a Rede Nacional de
Comunicação Pública (RNCP) coordenada pela Empresa Brasil de Comunicação (EBC). São 11
Universidades Estaduais e Municipais que fizeram esse acordo. O SR. Carlos Vitor foi a Brasília e disse que
sua ida lá foi uma visita técnica para ajustar o termo de referência dos equipamentos que precisam ser
comprados para transmissão da rádio. Disse que o Processo de compra já está pronto para ir para licitação,
e que a previsão para inauguração da rádio é primeiro de setembro (prazo da Empresa Brasil de
Comunicação); vii) A Reitora informa que na próxima semana não haverá reunião do COLEX, devido a sua
agenda e também a agenda de vários professores que não poderão estar presentes. A Reitora vai à posse
do novo Reitor do IFF Sr. Victor Saraiva que acontecerá na próxima terça-feira às 14 horas no TRIANON; a
Prof.ª Maria Cristina estará em Belo Horizonte, para 71 Fórum Nacional de Reitores (as) da ABRUEM de 22
a 25 de maio; viii) a Reitora continua informando que ela amanhã vai a Macaé no Campus Carlos Alberto
Dias e que o Vice-Reitor Prof. Fábio Lopes estará respondendo pela UENF nesse dia. A universidade
recebeu uma demanda do Secretário Felipe Peixoto para criação de um novo curso: o curso de Engenharia
de Pesca, ela vai estar em contato com ele para maiores informações a respeito da criação e instalação do
Curso. Nesse momento ela fala para o colegiado presente que precisa agendar uma reunião com os
representantes dos quatros Centros da UENF, para se discutir sobre o assunto para depois então dar uma
resposta consistente ao secretário Felipe Peixoto; ix) A Reitora passa a palavra para o servidor Sr. Antônio
Carlos Pinto que esteve representando a UENF numa reunião onde o assunto foi a Lei n°10.266 que institui o
PEDES – Plano Estratégico de Desenvolvimento Econômico e Social para o período de 2024 a 2031. O
PEDES é uma ferramenta de planejamento estratégico governamental, de médio e longo prazo, que visa
direcionar as ações estatais para o desenvolvimento regional socioeconômico e sustentável; - O Sr. Sidnei
Santana representou a UENF numa reunião com a Ministra das Mulheres Sr. ª Aparecida Gonçalves, a
especialista em gênero e violência contra a mulher relata que encontra dificuldades de verbas para gerir a
sua pasta. Ela diz que para os outros Ministérios não tem essa dificuldade, são liberados bilhões e que ela
então precisa buscar emendas para o seu Ministério. Estavam presentes a reunião, Reitores, as deputadas
Elika Takimoto, Marta Rocha, Jandira Feghali entre outras autoridades. A Ministra disse que vai levar até o
Plenário todas as propostas que chegarem até ela; x) O Prof. Juraci comunicou que a PROGRAD já divulgou
o calendário acadêmico referente ao 1º e 2° semestres de 2024; fez um breve relato da situação acadêmica;
O FORGRADE reuniu-se com os representantes do MEC e INEP e foi citado nessa reunião várias mudanças
que acontecerão na Licenciatura: a respeito do ENADE citou que são oferecidos quatro milhões de vagas
para Licenciatura mas que no final só 1% de alunos se formam tendo assim um alto nível de evasão, cenário
preocupante. Pontua que o Prof. Luiz Curi, Presidente Nacional do Conselho de Educação falou sobre a
aprendizagem híbrida, deixando claro que não é EaD, híbrida é a união das modalidades presencial e virtual;
Continua falando que o Prof. Ulisses Teixeira do INEP disse que vai haver uma mudança na metodologia do
ENADE e que a principal mudança será na licenciatura que hoje tem 40 itens e passará a ter 105; as DCNs-
Diretrizes Curriculares Nacionais da Licenciatura serão atualizadas; continua dizendo que a avaliação do
estágio supervisionado do aluno é feito pelo professor na escola, pelo diretor da escola e até pela secretaria
de educação. Com relação ao SISU a perspectiva é que se divulgue o resultado até 10 de janeiro para
facilitar assim as inscrições; xi) A Prof.ª Débora informa que o calendário da PROEX em relação a
organização de feiras, “Projeto Conhecendo a Uenf” já está completo e comenta que a PROEX não pode
agendar mais pedidos, mas que nada impede que outros professores se assim desejarem, venham a
organizar outras feiras. O Sr. Carlos Vitor falou que esse Projeto continua mantido e que os estudantes
chegam a Uenf e são levados para conhecerem os laboratórios dos centros, conhecendo então a
Universidade; o Prof. Fábio fala que tem estudantes do Ensino Médio do Sul de Minas que querem conhecer
a Universidade, sem nenhuma despesa para a Uenf; Sr. Carlos Vitor disse que podem vir, chegando aqui de
manhã serão cadastrados no RU para almoçarem e que a tarde terão outras atividades para participarem
vivenciando desta a forma a Universidade como um todo; xii) A Prof.ª Cristina citou que as inscrições do
CONFICT havia sido prorrogado e que as inscrições termina amanhã, e que foram 2021 inscritos e 956
trabalhos submetidos até o momento. Ela pede ajuda aos professores para organização do Projeto, se
tiverem alunos que queiram é só entrar em contato; xiii) O Prof. Geraldo comunicou que o 1º Seminário
Internacional da Pesca Artesanal acontecerá do dia 21 a 23 de maio, o evento será realizado no Anfiteatro 4
do Centro de Convenções da UENF, organizado pelo Projeto de Educação Ambiental Pescarte (PEA
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Pescarte), com a presença de pesquisadores, equipe técnica, prefeitos da região entre outras pessoas
ilustres representantes países internacionais. O objetivo do evento é promover a reflexão e discutir políticas
públicas voltadas à Pesca Artesanal nos âmbitos municipal, estadual e federal; xiv) O Professor Gonçalo
esteve em uma reunião em que o assunto foi sobre Projeto de Interação Tecnológica, onde se apresentou
várias ideias sobre Projetos de Extensão como, por exemplo, para área do petróleo, agro e que a primeira
iniciativa seria para a área do Porto por está mais próximo de Campos. A Reitora fala que a bateria de seu
Notebook acabou e que o Prof. Fábio Lopes conduzirá a reunião. xv) O Prof. Fábio Lopes cita que a semana
passada recebeu a assessora da Deputada Elika Takimoto discutindo com ela o assunto das políticas
agrárias familiar; continua dizendo que a semana passada esteve presente numa reunião no FIDESC e um
assunto surgido entre os representantes foi o descomissionamento de óleo e gás - cada plataforma atinge
sua fase final de produção que é chamada de abandono ou descomissionamento, isto ocorre quando a
produção de óleo e gás é desvantajosa, acontecendo assim à limpeza e remoção de estruturas e
recuperação ambiental do local e que o Porto do Açu irá reservar uma área para guardar esse material,
transformando num “depósito de ferro velho”; continua dizendo que recebeu a visita do Sr. Vitor Tinoco
representante do Ministério do Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar (MDA)- foi a primeira visita na
nova gestão da UENF, apresentou um portfólio do governo federal e apontou várias ações em que a UENF
pode participar. A ideia é envolver vários colaboradores como os pequenos produtores, startups, os diretores
de centros da UENF, para discutir ações, soluções, ideias inovadoras, para montar projetos, como feiras, por
exemplo, a próxima reunião ficou marcada para o dia 03/06; Na pauta seguinte, item 2 – Situação da
Universidade – O Sr. Rogério informou sobre o andamento da obra: 1- a obra do telhado do CCT foi
finalizada, sendo feito um teste na impermeabilização do telhado não apresentando mais nenhum problema;
2- no CCTA o anexo já se encontra impermeabilizado; 3- ele informa que fez uma proposta a empresa na
mudança do cronograma da obra para poder realizar as obras em dois prédios de forma simultânea que seria
o CCTA e o CBB, mas que ainda não obteve uma resposta; 3- quanto a obra do galpão será iniciada, pois já
conseguiu esvaziar a área; 4- a obra da calçada do Espaço da Ciência está sendo concluída, faltando a
rampa; 5- em relação a mudança no sistema do aparelho telefônico a OI ainda não tem uma data definida; 6-
ele diz que amanhã às 11 horas vai acontecer o recolhimento de resíduos, materiais inservíveis; 7- informa
que vai participar de uma reunião na PROAC para discutir os procedimentos para o trato com os animais;
próximo item da pauta 3- Assuntos Gerais – O Sr. Cesar reforça a necessidade dos servidores não
perderem o prazo da entrega do Sispatri que é dia 30/06 e diz que até o momento só 40% do servidores
entregaram mesmo com os avisos constante enviados pelos e-mails dos servidores. Alerta que de acordo
com a lei, que os servidores que não apresentar o Sispatri serão punidos e será aberto um processo
disciplinar que será encaminhado a Corregedoria da SECT e não mais avaliado na Uenf como era até o ano
passado. Continua dizendo que para fazer o Sispatri hoje é obrigatório a importação da declaração de bens
do imposto de renda.

Encerrada a pauta do dia o Vice-Reitor agradece a presença e a participação de todos e encerra a reunião,
às 15 horas e 36 minutos.

Prof.ª Rosana Rodrigues

Reitora

Ione Pessanha

Secretária ad hoc

Documento assinado eletronicamente por Ione Pessanha, Técnica, em 05/06/2024, às 08:47, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 28º e 29º do Decreto nº 48.209, de 19 de setembro
de 2022.
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Documento assinado eletronicamente por Rosana Rodrigues, Reitora, em 06/06/2024, às 09:56,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 28º e 29º do Decreto nº 48.209, de 19 de
setembro de 2022.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.rj.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=6, informando o código verificador 75815686 e
o código CRC B99E95E6.

Referência: Processo nº SEI-260002/003017/2024 SEI nº 75815686

Ata de Reunião 75815686         SEI SEI-260002/003017/2024 / pg. 4

https://portalsei.rj.gov.br/documentos/legislacao/decretos/Decreto_SEI_consolidado.pdf
http://sei.rj.gov.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=6


60vEPno oo É5ÍÀoo
RIODEJANEIRC'

Secretaria de Estado de Ciência. 'l'ecnologia e Inovaçào

Universidade Estadual do None Fluminense Darcy Ribeiro

REITORIA

LISTA DE PRESENÇA

COLEGIADO EXECUTIVO

774' Reunião Ordinária de 1410512024

^!. 
Albeno Lamego. 2000 - Parquc ( alifómia - Campos dos Co)lacazes/ RJ - 280l3-ó02

f cl.t l.22\ 21239-7002 E 2739-7003 - - correio cletrônico: reitoriaúiuenf.br

ífi\
\"T?,.J

ã'Rà

MEMBROS ASSINATURA

Prof Rosana Rodrigues

Reitora AN -Qü,1,
Prof. Fábio Lopes 0livares
Vice-Reitor

/"í" 

^
Prof. Juraci Aparecido Sampaio

Pró-Reitor de Graduação r
ProF lvlaria Cristina Canela Gazotti

Pró-Reltora de Pesquisa e Pós-Graduação
c--

Prof. Deborah Guena Barroso

Pró-Reitora de Extensão ,&h,-/- 9rr,* e"-.*
Prof. Milton Masahiko Kanashiro

Pró-Reitor de Assuntos Comunitários

Prof l\/larina Satika Suzuki

Diretora/CBB

ProF Márcia GiaÍdinieri de Azevedo
Diretora/CCT

/'*;
6à6",aÍ

Prof. Geraldo Marcio Timoteo
DiretoíCCH [*=lL Ç".b
ProÍ. Alexandre Pio Viana

DiretoriCCTA

rl

Sr. Pedro Cêsar da Costa Soares
DiretoÊGeral de Administração ,.-tf-Çtr

UfNI.'

)*

Lista Lista de Presença 774ª Colex (76023549)         SEI SEI-260002/003017/2024 / pg. 5


	Ata de Reunião 75815686
	Lista Lista de Presença 774ª Colex (76023549)

